

EN SU DÍA NACIONAL

Cuequeros se dieron cita en la Plaza de Armas de Curicó

- Participaron los conjuntos folclóricos Raíces Curicanas, HUILQUILEMU, Aquelarre; además la Agrupación de Cantoras de Chile.

POR CYNTHIA LEMUS SOTO

FOTO MANUEL ESPINOZA ÁVILA

CURICÓ. Con una muestra de nuestro baile nacional, agrupaciones de cuequeros y cuequeras curicanos, celebraron su Día Nacional en la Plaza de Armas. Esta fecha fue instaurada por ley en el año 2018.

En esta actividad, participaron conjuntos folclóricos de la provincia de Curicó, Raíces Curicanas, HUILQUILEMU, Aquelarre; y Cantoras de Chile. "Trabajamos por el establecimiento de este día y así reconocer a todos quienes bailan la cueca y la sienten", indicó Angélica Reyes, fundadora de la Agrupación de Cantoras de Chile, quien reconoció que falta avanzar hacia una mayor difusión de esta danza.

"La cueca debe estar presente en los distintos festejos que tenemos en la familia", planteó la cantora, quien enfatizó en la necesidad de elaborar una política de Estado que contribuya a insertar este baile dentro de los programas del Mineduc. Cabe señalar que el Día Nacional del Cuequero y la Cuequera se celebra en honor al natalicio de Hernán "Nano" Núñez Oyarce, figura fundamental de la cueca urbana chilena.

La fecha, instaurada por ley en 2018, reconoce a este baile como parte del patrimonio cultural inmaterial de nuestro país y visibiliza el trabajo de quienes la mantienen viva desde los territorios.

MALLA CURRICULAR

Para Angélica, es importante avanzar hacia la incorporación de la cueca dentro del currículum de los establecimientos educacionales del país.

También la folclorista puso énfasis en que los niños y adultos debieran bailar la cueca como la sienten y no ajustarse al patrón tradicional.

"Debemos motivar a la comunidad a danzar la cueca, sin suscribirse al esquema que se enseña en los cursos y escuelas", precisó Reyes, quien añadió que esto va de la mano a la instrucción en torno a la historia de la cueca.



En la Plaza de Armas de Curicó, la cueca fue la protagonista principal.